

Montigny sur Loing, le 4 avril 2023

LETTRE OUVERTE A MONSIEUR BENOIT DIGEON, PRESIDENT DE L'EPAGE DU LOING

Monsieur le Président,

Nous, citoyennes et citoyens de Bourron-Marlotte, Grez-sur-Loing, La Genevraye et Montigny-sur-Loing, membres du Collectif des Défenseurs du Loing, nous interrogeons sur les motivations et méthodes de l'Epague quant à la réflexion en cours sur le devenir du déversoir de Montigny-sur-Loing.

Nous avons appris que, le 14 mars dernier lors d'une réunion à la Mairie de Montigny-sur-Loing, vous avez tenté de forcer la main de nos élus pour que soit acté en formation restreinte et sans transparence le principe de démolition du déversoir, ce alors même que Madame le maire de Montigny avait fait connaître publiquement son opposition.

Comment expliquer une telle démarche alors que le processus décisionnel avait été annoncé, comme exemplaire, à l'issue d'une concertation importante qui devait garantir son acceptabilité sociale et aboutir à des aménagements faisant consensus ?

Quel mépris pour les populations locales et particulièrement les Montignons dont le cadre de vie s'en trouverait bouleversé et qui seraient ainsi privés d'un site unique et séculaire !

Ce manque de considération transparaisait déjà dans le rapport d'études de septembre 2022 dont les conclusions sont orientées de manière outrancière.

Une pétition signée par plus de 1.700 personnes, relayée par un article dans la République de Seine-et-Marne du 25 janvier 2023 aurait pourtant dû vous inciter à un minimum de concertation.

Nous ne pouvons dès lors que nous interroger sur l'intérêt à défendre un projet pharaonique, aboutissant à refaçonner une des plus belles rivières de Seine-et-Marne sur plus de 6,7 km en occultant tous les inconvénients, risques et aléas inhérents à une telle opération.

Les assèchements de fleuves et lacs majeurs que la France, comme d'autres pays d'Europe, connaît depuis l'été dernier devraient inciter à redoubler de vigilance pour tout projet susceptible d'entraîner des baisses significatives de niveau d'eau et de bouleverser la régulation d'un flux en place depuis des siècles.

Monsieur le Président, Montigny-sur-Loing ne doit pas devenir Montigny-sur-Rien !

Monsieur le Président, nous vous demandons instamment d'organiser une réunion publique pour exposer en toute transparence l'ensemble des études menées et scénarios envisagés. Vous pourrez ainsi y détailler les raisons qui vous conduisent à vouloir imposer à tous le plus

risqué, le plus coûteux et le plus conflictuel au détriment d'autres solutions plus consensuelles élaborées par vos propres services.

Dans cette attente, nous vous prions d'agréer, Monsieur le Président, nos respectueuses salutations.

Le Collectif des Défenseurs du Loing

Copies :

Monsieur le Sous-Préfet de Fontainebleau

Monsieur le maire de Bourron-Marlotte

Monsieur le maire de Grez sur Loing

Monsieur le maire de La Genevraye

Madame le maire de Montigny sur Loing

Monsieur le maire de Moret sur Loing

La République de Seine et Marne

L'Eclaireur du Gâtinais